

Schwerpunkt · Main topic · Review articles*Redaktion: U. Hegerl · P. Heußner · W. Hiddemann***Psychische Störungen****Psychological disorders***U. Hegerl · P. Heußner · W. Hiddemann*

- 1269 **Psychische Störungen in der Inneren Medizin**
Psychological disorders in internal medicine

M. Strauß · M. Pierer · P. Schönknecht

- 1271 **Anpassungsstörungen bei internistischen Erkrankungen**
Adjustment disorders in internal medicine diseases

H.P. Kapfhammer

- 1276 **Burnout. Krankheit oder Symptom?**
Burnout. Illness or symptom?

F. Geiser · A. Kleiman · C. Albus · R. Conrad

- 1289 **Angststörungen**
Anxiety disorders

P. Heußner · W. Hiddemann

- 1296 **Psychoonkologie. Psyche und Krebs**
Psycho-oncology. The psyche and cancer

J. Cordes · C. Lange-Asschenfeldt · C. Hiemke · K.G. Kahl

- 1304 **Psychopharmakotherapie bei Herz-Kreislauf-Erkrankungen**
Psychopharmacotherapy in patients with cardiovascular diseases



Jeder internistisch tätige Arzt sollte psychische Störungen erkennen können.

© IMJ photo.com

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*R. Kiesslich · M. Möhle · T. Hansen · P.R. Galle · H. Lang · I. Gockel*

- 1315 **Diagnostik und Therapie des Ösophaguskarzinoms**
Diagnosis and treatment of esophageal cancer

- 1328 **Fragebogen**
Questionnaire

CME

- 1330 **Mitteilungen des Berufsverbandes Deutscher Internisten (BDI)** ·
Notifications of the Professional Association of German Internists
- 1341 **Mitteilungen der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin (DGIM)** ·
Notifications of the German Society of Internal Medicine
- Kasuistiken** · Case reports
T. Kündiger · R. Kober · E. Wegjan · T. Zöpf
- 1352 **Unklare Tetraparese unter Immunsuppression**
Unclear tetraparesis under immunosuppression
S. Langwieler · E. Smektala · N. Waldburg · T. Hachenberg · D. Küster · J. Schreiber
- 1359 **45-jähriger Patient mit progredienter Dyspnoe und „crazy paving“**
45-year old patient with progressive shortness of breath and “crazy paving”
- Arzneimitteltherapie** · Drug therapy
T. Greulich · A.R. Koczulla · C. Vogelmeier
- 1364 **Chronisch-obstruktive Lungenerkrankung. Neue Optionen in der Arzneimitteltherapie**
Chronic obstructive pulmonary disease. New pharmacotherapeutic options
- Klinische Studien** · Clinical Studies
P. Nawroth · S. Nitschmann
- 1376 **Verbesserung der glomerulären Filtrationsrate durch intensivierete Insulintherapie. DCCT- und EDIC-Studien**
Improvement of glomerular filtration rate by intensified insulin therapy. The DCCT and EDIC studies
- Verschiedenes** · Miscellaneous
- 1390 **Termine** Forthcoming meetings
- 1392 **Impressum** Imprint

Titelbild: © [M] photo.com

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Internist ist ein international angesehenes Publikationsorgan und widmet sich allen Aspekten der Inneren Medizin. Die Zeitschrift richtet sich an niedergelassene und in der Klinik tätige Internisten sowie an internistisch besonders interessierte Praktiker und Allgemeinmediziner. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien. Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen. Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe. Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Internist is an internationally respected journal dealing with all aspects of internal medicine. The journal serves both the scientific exchange and the continuing education of internists working in practical or clinical environments as well as of general practitioners who are particularly interested in internal medicine. The focus is on the topics of prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy. Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies. Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice. **Review:** All articles of *Der Internist* are reviewed. **Declaration of Helsinki:** All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki. **Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline, EMBASE and Scopus**